



EMBASSY OF SWITZERLAND

Ref.: 531.575 - LG/mp

WASHINGTON D.C. 20008,
2900 Cathedral Avenue N.W.
Telephone HO 2-1811/7

Le 12 mai 1967 7. MAI 1967

dodis.ch/34000

E.V.D. HANDELSABTEILUNG
No. <i>Lat. Am. 850.3</i>
GATT
D.C. 20008, Avenue N.W. 2-1811/7
7. MAI 1967
<i>PRO</i>

Division des Affaires Politiques
Département Politique Fédéral

Division du Commerce
Département Fédéral de l'Economie Publique

B e r n e

Banque Interaméricaine
de Développement

Monsieur l'Ambassadeur,

J'ai reçu ce matin la visite de MM. Robert M. Menapace et Javier Urrutia, respectivement directeur et conseiller financier de la Banque Interaméricaine de Développement (BID) qui m'ont annoncé leur intention d'effectuer prochainement une mission en Europe au cours de laquelle ils s'arrêteront durant deux jours dans notre pays.

L'objet principal de cette visite est d'examiner quelles sont les perspectives futures de collaboration entre notre pays et la BID et plus particulièrement quelles sont les possibilités concrètes d'aide financière que la BID peut éventuellement s'attendre à obtenir de la Suisse dans les années à venir. Il s'agit essentiellement du placement de nouveaux emprunts.

A cet effet, les précités comptent se rendre le mercredi 7 juin à Zurich pour s'entretenir avec M. l'Ambassadeur Edwin Stopper d'une part et avec les directeurs de nos trois grandes banques d'autre part. Ils souhaiteraient également que des entretiens soient organisés pour eux avec les autorités compétentes à Berne. M. Menapace attacherait notamment du prix à pouvoir rencontrer M. l'Ambassadeur Jolles.

En ce qui concerne la raison de leur présence à Berne, outre les questions mentionnées ci-dessus, les précités désireraient discuter des possibilités de la reconnaissance d'un statut juridique spécial de la BID en Suisse analogue à celui dont bénéficie la Banque Mondiale.

- 2 -

Vous trouverez en annexe, en cinq exemplaires, un aide-mémoire précisant l'objet de cette visite en Suisse, une étude sur la mobilisation des ressources des pays non membres de l'organisation ainsi que le rapport annuel pour 1966 qui vient d'être présenté au Conseil des Gouverneurs.

J'attire votre attention sur le point 7 de l'aide-mémoire qui parle de la préoccupation des pays membres de la BID de ce que les emprunts placés dans certains pays exportateurs de capitaux ne paraissent pas en relation avec les achats effectués dans ces pays à l'occasion de projets financés par la BID. Comme vous le constaterez à la page 26 de l'étude sur la mobilisation des ressources, cette situation paraît être le cas de la majorité des pays d'Europe.

Suisse?

Mes interlocuteurs m'ont, du reste, déclaré que les achats effectués en Suisse dans le cadre des projets financés par la BID s'étaient élevés au total au 31 décembre 1966 à la somme de 6,1 millions de dollars (face au prêt de 50 millions de francs suisses déjà offert par la Suisse l'an dernier).

Vous voudrez bien me faire parvenir par voie rapide les précisions quant aux entrevues qui auront pu être organisées, afin que je puisse renseigner mes interlocuteurs à temps.

ERD

Veillez agréer, Monsieur l'Ambassadeur, l'assurance de ma considération distinguée.

L'Ambassadeur de Suisse:



Annexes.